

Don Ricardo Jiménez sustenta un criterio

Un nuevo reportaje del ex-Presidente Jiménez O., publicado en La Tribuna del miércoles 4 de los corrientes, viene a ratificar la tesis que en el Congreso y en nuestro periódico TRABAJO, ha sustentado nuestro Partido al combatir las condiciones del empréstito ya contratado para llevar a cabo el trecho de la Carretera Panamericana que corresponde a nuestro territorio.

La opinión del ex-Presidente se inspira en un examen de la realidad del negocio, en el que, por una parte están los intereses de los Estados Unidos de Norte América y, por otra, los nuestros.

¿Cuál debió y aun debe ser, el camino a seguir para llegar a un acuerdo entre ambas partes y para que cada una satisfaga sus necesidades sin incomodidad, como

semejante al mantenido por nuestro Partido en relación con los empréstitos para la construcción de la Carretera Pan-americana en el trecho correspondiente a nuestro territorio

lo piden las relaciones de buen vecino, sin injusticia y sin sacrificio excesivo para la otra? La solución es bien clara y fué y es la que seguimos manteniendo y la que asimismo ha venido a sustentar don Ricardo Jiménez, a saber: la dicha carretera en la porción que a Costa Rica corresponde, es una obra para el servicio de defensa inmediato y necesario a los Estados Unidos; esa carretera tiene una primera finalidad y es la de ser carretera militar; resulta claro que fuera de esta finalidad, venga a servir otras de las que son inherentes a toda vía de comunicación que se construya en nuestro territorio, pero no ha de perderse de vista que no ha sido el pueblo de Costa Rica quien ha ideado esa obra, sino el Departamento de Estado, con vistas al resguardo de la seguridad de los Estados Unidos; siendo esto así, y ya que por nuestra posición geográfica y por tratados internacionales recientes es nuestra nación un eslabón necesario en la defensa del Continente, lo lógico era permitir, con espíritu cooperativo, el uso de nuestro territorio; pero que la obra fuese costada por los Estados Unidos que tienen recur-

sos económicos de sobra para reallizarla; lo injusto ha sido que echen sobre las espaldas de nuestro pueblo, como lo tuvieron a

bien aceptar nuestros gobernantes, la carga económica que representa esa obra. Injusto a todas luces es que se exija a nuestro pue-

blo sacrificio tan desmedido precisamente en estos momentos de crisis en ascenso. Mas a pesar de la claridad de

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 420

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 7 de Diciembre 1940

¢0.10 Ejemplar

Las organizaciones obreras piden al Presidente de la República apoyo para la gestión del Gobierno de México

San José, diciembre 4 de 1940.

Señor Presidente de la República. San José, Casa Presidencial.

Señor Presidente:

Las Organizaciones Obreras de Costa Rica, cuyos representantes suscribimos el presente memorial, muy atentamente pedimos a usted que brinde su apoyo a la gestión emprendida por el Gobierno de México para pedir al Gobierno de los Estados Unidos que sean barcos de ese país, lo que hagan el traslado de los refugiados españoles, de Francia a México.

La gestión del Gobierno de México tiene un profundo sentido de humanidad, que nosotros esperamos usted apoyará decididamente.

En espera de su aprobación para nuestra demanda, nos suscribimos atentamente a sus órdenes.

Por el Sindicato de Panaderos, JOSE GUTIERREZ M.; por el Sindicato de Sastrés, RAMON ARTAVIA ARCE; por el Sindicato de Zapateros, VICTOR E. CORDERO S.; por la Sociedad de Artes Gráficas, ASEL SANCHEZ A.



Un nutrido grupo de madres de familia de todas las condiciones sociales, rinden homenaje a las fundadoras de la Enseñanza pre-Escolar en Costa Rica

Carmen Lyra y Luisa González, alejadas de la enseñanza "por comunistas", fueron condecoradas por las madres de los niños que ellas educaron.

El sábado próximo pasado, en las horas de la tarde, tuvo lugar en esta ciudad un significativo homenaje para las maestras que impulsaron en Costa Rica la educación pre-escolar.

Madres de familia de todas las condiciones sociales, se reunieron espontáneamente en la Escuela Maternal para manifestar su simpatía y reconocimiento a Carmen Lyra, fundadora de las escuelas maternales en Costa Rica, Luisa González, Margarita Castro, Lilia Ramos, Carmen Thomas de Lara y Marta Sancho.

Desde luego la figura central fué Carmen Lyra para quien las demostraciones de simpatía tuvieron una elocuencia y una sinceridad que tienen que haber dejado muy satisfecha a nuestra compañera. Allí no hubo consigna oficial ni protocolos de ninguna es-

pecie. Fueron las madres de familia de motu propio, quienes planearon y llevaron a cabo el homenaje en una forma muy sencilla. Carmen Lyra y Luisa González, en estos momentos alejadas de la enseñanza "por comunistas", han visto reconocida su labor por quienes sí tienen autoridad para calificarla, las madres cuyo niños estuvieron bajo su dirección.

La fiesta terminó con la entrega de una medalla de oro a cada una de las homenajeadas. Recogemos a continuación un elocuente discurso pronunciado en el acto en nombre de las madres de familia por doña María M. de Vargas:

Señoras:

Las madres de familia que hemos disfrutado de los beneficios de la Escuela Maternal, a través de nuestros hijos, nos hemos reunido al fin para hacer justicia y

manifestar nuestra gratitud a las abnegadas Directoras y maestras de este dulce y acogedor "jardín de niños". Entre ellas se destaca con perfiles de apóstol, que lucha con fé y entereza para rean-

(Pasa a la Pág. 4)

esta tesis, de justa defensa nacional, los actuales legisladores se decidieron por no hacer ningún reparo al negocio y por aceptarlo tal como nos fué presentado por el buen vecino. Las cargas han quedado mal repartidas y a nuestro pueblo le toca la más pesada. ¿Cuántos ciudadanos estarán dispuestos a pedir que se reconozca y se repare esa injusticia? Es en esta oportunidad cuando se necesitan las voces de los verdaderos patriotas; cuando urge que defendamos nuestro porvenir y el bienestar de nuestro pueblo; levanten todos los buenos costarricenses su voz y que ella llegue clamorosa hasta los oídos del buen vecino para que se nos reconozca como pueblo sensato que, sin desconocer las realidades del momento, demanda equidad y reciprocidad en sus relaciones de cooperación con los otros pueblos

Las Organizaciones Obreras se dirigen al Presidente del Brasil pidiendo la libertad de Luis Carlos Prestes, el gran luchador de la democracia

San José, C. R., Dic. 5 de 1940.

Señor don Getulio Vargas, Presidente de los Estados Unidos de Brasil. Río de Janeiro, Brasil.

Señor Presidente:

Desde hace varios años purga una pena en la cárcel de Fernando Noronha el gran luchador por la verdadera democracia y la verdadera libertad de América, Luis Carlos Prestes. Prestes se ha convertido así de un héroe nacional brasileño en un héroe continental de América. Por eso, los trabajadores americanos hemos considerado siempre que la conquista de la libertad de Prestes es una cuestión de honor para nosotros. Asimismo lo ha expresado a su llegada a la Argentina el gran revolucionario y líder popular de la república hermana del sur, Rodolfo Ghioldi. Haciendo eco a la poderosa voz de Ghioldi, que ha resonado en todo el continente, nosotros, los representantes de las organizaciones obreras de la ciudad de San José, Costa Rica, pedimos que Prestes sea puesto en

(Pasa a la Pág. Cuatro)

La pelea de nuestro representante en la Cámara para tratar de impedir que el Monopolio de la gasolina sea entregado en usufructo a un trust petrolero yanqui

Los debates sobre el negociado de la gasolina han cogido toda la semana al Congreso. El compañe-

ro Mora atacó a fondo la ley en dos amplios y documentados discursos. Los miembros de la comisión

de hacienda le replicaron con argumentos muy pobres. Los discursos del compañero Mora, exponiendo la tesis de nuestro Partido, serán publicados próximamente reconstituidos por su autor. Por ahora lo que nos interesa adelantar, es que después de los razonamientos de nuestro compañero, la Comisión de Hacienda anunció que no se le concederían a las compañías petroleras dos centavos oro por galón que habían sido anun-

Pasa a la Pág. 4

Abiertas públicamente todos las casas de juego desde el comienzo de este mes

En forma escandalosa, como no la había presenciado el país desde hace muchos años, la policía ha dispuesto este año tolerar la apertura de las casas de juego desde el comienzo del mes de diciembre. Es más, se dice en las calles que esta complacencia se debe a que quienes explotarán el negocio son personas muy cercanas a altos funcionarios del gobierno. Si esto es cierto o no, la realidad es que las casas de juego están funcionando públicamente como en tiempo de fiestas y con un gran movimiento. Nosotros no vamos a en-

trar a discutir aquí la conveniencia a no conveniencia de castigar los vicios y prohibirlos, pero lo cierto es que mientras hay una ley que está rigiendo, mientras

hay en la cárcel y se lleva a los tribunales a personas acusadas por haber faltado a esa ley; mientras se allanan las casas de mu-

(Pasa a la Pág. 4)

Pedimos que se investigue el negocio oscuro de las estampillas de ¢15.00

Nos informó "La Hora" de un día de estos, que el Gobierno hizo una emisión de estampillas de quince colones en conmemoración del "día de la salud", la cual se

agotó antes de que hubiera sido abierta la ventanilla para iniciar la respectiva venta. La edición fué muy restringida, razón por la cual

Pasa a la Pág. 4

QUEDARSE SOLO

Nos referimos a un reportaje del Licdo. Don Manuel Francisco Jiménez Ortiz

En la discusión acerca de la abolición del monopolio de la gasolina ejercido por el Estado, nuestro compañero Manuel Mora, como vocero de nuestro Partido, ha

expuesto una amplia y seria argumentación que da base para oponerse, con criterio científico y patriótico a la corriente de opinión

(Pasa a la Pág. Cuatro)

La Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos, integró el Comité provincial por S. José

Más de cien campesinos, como delegados por los más importantes cantones y distritos de la provincia de San José, se reunieron el domingo pasado en el Salón de los Sindicatos, para nombrar su organismo dirigente provincial

La Asamblea de delegados campesinos de la provincia de San José, efectuada el domingo próximo pasado fué un éxito absoluto. La Sección de San José del Partido Comunista supo movilizarse con eficacia particularmente su Secretario Campesino, c. Carlos Luis Villalobos, quien luego fué nombrado por voto unánime de la Asamblea Presidente del Comité Provincial que quedó integrado.

Asistieron representantes de los cantones de Moravia, Desamparados, Alajuelita, Tibás, Aserrí, Curridabat, Goicoechea y de los distritos del cantón central de La Uruca, Hatillo, Pavas y San Sebastián.

El compañero José Arguedas, Presidente del Consejo Nacional

de la Unión Campesina, abrió la Asamblea con una brillante exposición sobre los fines del movimiento

(Pasa a la Pág. 2)

Para desanimar a los trabajadores, y para envalentonar a los sabuesos enemigos del pueblo, las agencias noticiosas inventan una ruptura entre los comunistas y el Gobierno Mexicano

Con el fin de provocar el desaliento y la confusión entre las filas del movimiento revolucionario y antilimperialista en América Latina, las agencias noticiosas

Las clases reaccionarias de México, dirigidas por el estado mayor almazanista, y apoyadas por el nazismo, están tratando de envolver al partido comunista en un movimiento contra el Pdte. Camacho

Pretenden en esta forma, hacerle creer al pueblo mexicano, que el peligro no es la rebelión almazanista, sino el Partido Comunista y así lanzarlo a la ilegalidad

En una de las ediciones de uno de los periódicos de la tarde, de esta semana, aparece una sensacio-

nal noticia en la que sale comprometido el Partido Comunista mexicano. Se trata de un atentado contra la vida del hoy Presidente de México, señor Manuel Avila Camacho. A nosotros no nos extranó la "sensacional" noticia, porque ya sabemos como actúan las clases reaccionarias y derechistas de México, que tratan de echar sobre las espaldas del Partido Comunista sus fracasadas actividades, valientemente rechazadas por el pueblo azteca.

La prensa se ha guardado mucho de desmentir estas calumnias, plenamente aclaradas por las autoridades mexicanas, con el objeto de desmoralizar el movimien-

to de desmentir estas calumnias, plenamente aclaradas por las autoridades mexicanas, con el objeto de desmoralizar el movimien-

(Pasa a la Pág. 4)

Los alcances de la ley dada por el Parlamento chileno declarando ilegal el Partido Comunista

Los lectores de los periódicos han sido sorprendidos con la noticia de que el parlamento chileno promulgó una ley declarando fuera de ley al P. C. de Chile.

La razón de la sorpresa estriba en que todo el mundo sabe que el gobierno de Aguirre Cerda es de

(Pasa a la Pág. 2)